

バス・ト・ス週報

第百八十四号
昭和廿八年
十月十一日

發行

登録業者
KEITI MORI

發行所
PRES. VARGAS

NO. 188
BASTOS

編輯係
織田系音
C. P 772

代
年 60
外部 70

鳥取県知事

西尾愛治氏来植

十月六、七両日に亘る歓迎ラン
ハ線奥地より団長人續々参加

本紙百八十三号に予報した通り、鳥取県知事西尾愛治氏は去る五日空路聖市よりマリリアへ飛来同地一泊、六日午後一時自動車にて沿線を観察し、バス・ト・スに到着された。かくて西尾知事来植に際しては歓迎委員としてバス・ト・スでは奥田民義、藤原重吉、見沼隆之諸氏、オナルスでは西答俊俊詔氏がアランを樹て萬葉の用意を務め、奥地に於ける邦人の活動状態、産業方面の実情をか目にかけ此後の移民問題等に関する充分な意見の交換をすることとなつて居た。

六日未植さるるや池田ホテルにて朝食一回く休みする間もなく県人及有志、車をつら抜てバシタランテ養鶏組合種鶏場を見学する、本種鶏場はイタリヤ駅より鉄路に沿ひ西方四キロ、アルト区のかべセイロ、施設を成すもの、まだ完成には少し遅れて在り近代養鶏種鶏場の粹と云はれる諸健実な農法と計画中である。午後三時知事さん一行五台の自動車を連ねて到着、ガリの青年技師一ヶ主として説明に当り諸施設を案内する。

知事とりの病氣はさし

握山ジアテリーがタメ、コリトタカラ来る系統のもあります。その他ヘン出だにの媒介による病氣もあります。

水馬、飼料は、水馬組合員が十コント位飼料を貯藏します。ここまでのコンセントはあてになりま

握山、檜木柏、メノドイン柏につても研究中であります。この出来のコンセントはあてになりま

す。水馬組合員が十コント位飼料を貯藏します。この出来のコンセントはあてになりま

すと千コント位のストックをねがす事になりますが、そういうふれぬれを除く為めに組合を立案して居ります。

小部屋に十数羽宛入れて管理する方法をとり五十木に亘る細長い飼合が土木からすべぞ見るもの聞くも新設備より

かるは無い。

知事さんも奥地にこんな立派な設備をもつた種鶏場あるには些か驚いて居るが、と知事のスナフロを撮影した。寫真班喜崎君パナリ

奥田歓迎委員長会す定の時間が氣idonに着せられた。写真班喜崎君パナリと知事のスナフロを撮影した。喜崎君は西答俊俊詔氏は加サウニセラサヤへ一直線と、といひ度いが一旦駆け戻りそれから毎々十キロ、

奥田歓迎委員長会す定の時間が氣idonに着せられた。喜崎君は西答俊俊詔氏は加サウニセラサヤへ一直線と、といひ度いが一旦駆け戻りそれから毎々十キロ、

。



A. ほくどこでつくろうかな
B. おいかよひなさんな



A. フリーダム用タンボル
B. おいかよひなさんな

前山商店

前

山 商 店

店

飼屋を出でて知事は持參のライカで桑畑に入り桑を前景として養蚕小屋をパラリと実地に見られたから帰朝後の土産話には写真入りの説明があるだろう。日本農村とちがつて何となく殺風景な大牧場主、このサウスは日本在伯の筆者にものじる感覚がする。前田甚吉さんはアーリアが本城で農業アーラジル農村、広いはかりで紅の中のんびりと来る位だから、始めて視察されると日本人がふう感じられたか。一の宿題があろう。前田甚吉さんはアーリアが本城で農業見えたようなものだから、日本から養蚕移民が送り込まれるようになつたら、自分と二ヵ所へも二三家は配属して蚕ひ度地標今とぶつたものである。今日の実度いと知事歓迎委員へ申込み。この何と質素なことよ。対遼的に興味あるアルトの種鶏舎の金權的豪奢さ比べてこアーランであつた。

一ヶ月後れて、養蚕の視察をされたならば打ちなしが、あの蚕屋この蚕屋とこへ行く道雲が次第にはいりはじめたからなる。雨の末ないうち大野の養鶏場数多く散見えたであろう。午後四時十五分、奥田歓迎委員長が操り植林を東北に劃し西南にかけて、さんざよびとれどニロ大野の養鶏場へかけねはなづぬ、さアとうをと又も車を連ねて大駆駆。中六程よきとニロ大野の養鶏場にかかる。自ら高煙の地をトレて老大野さんが當々十七八年を経て大野好日の老を樂んで居る。林日はおろろう。息子の英雄君が嫁いだ妻が大野さんの人柄が見えていた。木口岩經堂の養鶏場がある。その凹地に一千二日に一日の涼を追ひ釣魚に水泳にまつた。大野さんは女婿の木口岩が白の前垂くが早いか、先刻から催していだスコールは眞と切つてやつて来た。約三十分天地は池畔逍遙も樂しめず。サロンの中で先着の市長リバード氏と一緒に一答を

ターナーのセミナー

休閑地帯へは是非ムクーナを時いて
地力恢復をおはかり下さい

八咫トス産業組合鶴卵部

豊島喜市

市長政州廻りで来られた相ですぬ、政州
はおはじめて？し
知事今度で三度目です。岩の頂ドイツに
勉強に参りました。今度はラーストウ、
ドイツ、スイス、エーテン等を廻りました。
市長アドヴァーの印象はいかです。
ここで知事はやや詳しく政州各地の印象
を語って房るうち、雨が少やみとなり、バ
ストス婦人会のお歴々が到着。烟中会長
田中會計、樺山、佐伯幹事藤原遊擊。遊擊と
いふ役目はないが名士接待係として大い
に手腕を振る警句エーモア機関銃の如く
とび出して知事さんとうく吹きとはさ
れてしまつた。
午後六時頃からりと上ったところで庭前
で立ラスコ、市長さんに秋書さん、收税支
局員に小学校之長、主に（立ラスコの事）
片年にセルベージヤの満引き知事さんの
健康を祝し長遠の旅の平安を祈つて乾杯
まだ雲がかぶさつていいので、寫真姫は外
廻とカメラに收めた。
知事さんは獨乙語はお上手だが仕事は
駄目、外交辞令もほどよくゆり上めて室
で難の洗ひに田螺和え。日本での田舎者
では田螺など口にするものあるまいが、バーグ
ストソースでは田螺料理または珍味中の隨一。
遙々聖市か石飛狩機にのってバスの
田螺をたべた未のを見てもいかにバスの
それ程うまいのがある。知事さんはうぬ大助
まだ長い旅をつづけなければいけないが、一寸脱線：
ます駐之を守り抜く為めに、今日の田螺が此後
どの位大事を役自をするか知る人を知る。
へこれは精力剤であるから若いものに食
べさせ下さいがん）
サラン少し踏くなる、大野さんは自家
發電の装置があるので故障を起して灯
らない。ランプの光りで訪問録に知事さ
んは大野老人を寿いで墨痕鮮かに「不老
長寿昭和八年十月島取保知事西尾慶治」と
認められた。数多き訪問者の異形である。
1次頁へ

正直で勤勉であれば、ブラジルでは必ず成功するのであります。奥田さんの案は渡航費は半分、縣乃主國家補助、半金は渡航者負担、受入態勢は現地で引受け人が責任をもつといふのであるが、知事さんは意向によれば二五〇万円の額補助が出来るかも知れないし、年別三十家族位の渡航費を立替へもうふとすると年々移しての移民家族をバス、トスへ迎へることが出来て之れは大朗報といふことになる。バス、トス人にとつても望ましい話ではないか。では今度は之のご開会致しましてと司会もう十時半である。知事さんは夕方大野蓮池のピクニックでピングガといふものは、ユラスコにピングガはつまものですとかリーベンさせて来たのを、婦人会の誰かが知事のセルベーディヤヘボコと、いや波々とお酔きれた。知事さんは多分、いけるのであろう。かびりの人がしまつたその酔ひが云々、バガーにあうわれて來たところ、これは早く休んでもうわないとお氣の毒のじてしまふと幕を引いたのである。明日七日は又別本プランが組まれてゐる。ある。今日の知事さんの感想は県人は勿論一民間接待者も、氣のかけない親しみやすい平民的の方。先づ葛点であろうかと見たよである。



COLCHAO DE MOLA

バス・トス代理店
バス・トス商業事務所

百針庵の月掛で
スバルシイ(コルションテモーラ)が
手に入ります

今日の知事さんの感想は県人は勿論一般招待者も、氣のかけない親しみやすい平民的の方。先づ萬点であろうかと見えた
ようである。

家

五万キロを三五万キロ目標にあき惜元も
為めにも、設備の改善より養蚕家の増加を
希望する説明があり、バストス産業の面か
らも、もつと此の地に入植して落ちつゝ人
の必要を感じさせ。眞面目な養蚕家は
相当のがんニアをして居る筈である。比較的
小資本で回収率が早く且つ失敗の少
い産業として見直されねばならぬであ
う。

鳥取県人のみのパン会館、歓迎会場池田
旅館には各地から大分人が集つて来たよ
うだ。中庭より一時遅水正午歓迎宴池
田別館で開かる。

知事さんが立つて歩くと五尺五寸（一米七
寸）位一才やせ型だがスホーツマンタイ石
であります。もし頭にニミ本白髪がなかつたら
到底五十二歳などとは見えぬ、物を言ふ
時に必ず前提として微笑するふうに頬の筋
肉を動かすそれが又何となく愛嬌で決し
て大歎しい言葉を使はない。雄辯家らし
いしゃべり方はせず訥々と説き去る。そして
日本人たちは珍らしいタケノコ両手を巧みに
て大黒糸天孫民族の正統を磨き砂せん宣
すが如きは、日本人はなれがして、イナバだ
から大黒糸天孫民族の正統を磨き砂せん宣
すが如きは、日本人は島取帝外の豪族を先祖
にもう一度出島して三回目に知事に
なつたえもう一度スラブルにやじやました
こ一席ぶつて大喝采を博した。（以下次回）



廿次ぐハストスの火災事故は
お互様心がハリな事であります

小さな負担で大きな安心
消防設備の全然ない処で一度火事
下されたら最後、せつかくの家も
家財も一握の灰！

○ 保険！ 保険！
これに限りります
これこそ唯一の頼りです
僅かの負担で貴方の財産を保証して
くれる火災保険に今すぐ加入下さい。

一香信頼未る
スールアメリカ
保險會社

ノフ
バス
トス
商業
事務所

一四

微

谷口場長の案内で薺の受入れから、緑茶場大揃整理場、その他陽々まで、視察年数二

かく 緑茶場
視察年夏二

母國風水害義捐金追加分

去る十月一日附を以て母國風水害義捐金等附芳名録を作成別個に各社の手許に差上げました。がカスカッタ邊はある事情の爲め集金が遅れましたので、ヨニ回分とて別途総額を送金いたしました。寄附者氏名左記の通りであります。

十月十日 聯合日本入會

カスカッタ邊義捐金芳名	
一六〇〇〇 第一组	三六〇〇〇 第二组
五〇〇〇 堀本佑武郎	五〇〇〇 石田巳一
五〇〇〇 藤平馨	五〇〇〇 輿水利國
三〇〇〇 植村大郎	五〇〇〇 味野光支
二五〇〇 上山明彦	一〇〇〇 山中三郎
一〇〇〇 真野四郎	一〇〇〇 味野謹子
五〇〇〇 遠江秀一	
	計 一一三五〇〇〇 也

各區別集金表

ボンヌ区	1,870,00	アーロン・レーン区	2,408,00
モンテロ区	1,000,00	エスペランサⅡ区	510,00
モンテロ区	600,00	エスペランサⅠ区	300,00
グランⅡ区	1,530,00	エスペランサⅢ区	290,00
アルト区	1,210,00	中央区	2,923,240,00
エイオンⅠ区	500,00	中央区	2,923,240,00
カルツーラ区	650,00	中央区	3,550,00
グランⅠ区	860,00	中央区	4組 1,200,00
グランⅡ区	1,880,00	中央区	1組 2,400,00
サウナ区	1,130,00	カスカッタ邊	1,350,00
		總計	38,408,800

(別刷報告書の区の3編入にて)

市長さんより

日本人諸君に通告

左記へ

バストス市

西本清人氏方へ

和歌山県人に謹告

放れ馬
ノーロ、マロン色、背骨に一寸白毛あり
形はやや大型
九月末ルセニア奥から逃げました、元ウニオン霜
去様のバストに居たことがありますので、その辺うろ
ついて居りましたらお知らせ下さい

諸島

之は「朝鮮義勇軍」「國連協力軍」に志願する爲め当市役所を通じ陸軍大臣に申請をして左記の如く一般日本人市民に通達方を依頼せられました。
一九五三年七月廿一日附一、乙大二号、書吏ニヨリ陸軍長官、命令ヲ通達イタシテ朝鮮ハ休戦條約ニヨリ平和が招来カレテイル威父他、國際的ナ諸事態ニ対テハ政府方

訳文

一九五三年七月廿一日附一、乙大二号、書吏ニヨリ陸軍長官、命令ヲ通達イタシテ朝鮮ハ休戦條約ニヨリ平和が招来カレテイル威父他、國際的ナ諸事態ニ対テハ政府方

針ニ一住スベキモノアル、市民各位ハ各自自己、職務ヲ熱心ニヤラフ事が望ムシ。既ニ提出ノ書類ハ処理済(無効)アル
コトヲ貴官ヨリ通達サレタシ

前記市長の發表は菊池文であるが、てへんが悪いので「コピア」は、オホとのせませんでした。朝鮮戰線に行き度い人もあります、國連軍の一員それらの方は、よろしく日本へ帰られて、日本の國から、その方面へ生還されるしか方法はありません。伯國政府では、外國人を徵兵して居ます。その後のことは皆判つてゐる筈、判つていて、さういふダメをねるは正義を宣んずる日本人のところが、あります笑はれないうち、お互いに自重しましょ。

一千百參拾針也

右ハ母國風水害義捐金募集ノ為ノ芝居興行ヲ致シシテ節興行元ヘ御奇贈サ有難ク御礼申上ガマス

十月一日

バストス劇団代表坂本

魚名氏嚴

十月六日

代表

西 静

BENZENE X

棉の殺虫剤を左記の値段で契約致しました
故御利用下さい

本社所 アメリバロス前

太郎田商店

-3% de Jasmone Gama de B.H.C	54年5月拂 1K 8.00	90日拂 1K 7.80	現金 1K 6.84
-3-40 Jasmone Gama de B.H.C	8.70	7.70	7.30
-40% de Eucalyptus em po.			
-3-5-40 Jasmone Gama de B.H.C	11.50	10.30	9.70
-3-10-40 Jasmone Gama de B.H.C	13.50	12.20	11.60
-40% do Eucalyptus			
-40% de Camphor Clorado grande Tex Sac com orange mais de 50 lbs	16.50	15.00	14.00
-2-40 Jasmone Gama de B.H.C	8.00	7.20	6.84
-0.50 Parathion Tofopatol	8.00	6.40	6.08
-3-0-40 Jasmone Gama de B.H.C	11.50	10.30	9.70
-0.40% de parathion			
-3-5-0-40 3% de Jasmone Gama de B.H.C	13.50	12.20	11.60
-5% de D.D.T			
-3-10-0-40 3% de Jasmone Gama de B.H.C	8.50	6.80	6.46
-1-0 de parathion			
-3-10-40 0.40% de para thion	8.00	7.20	6.84

右リスト中 ⑦ 即はアルゴン用とて著名です
御入用の方は至急御申込み下なりませんと
入玉困難で御座ります
前記アレソンは單位一キロ サンパウロ渡しの値段
ひす ブラジル カントン別に申受けます
棉のベネーは、少くも力迫いたまると自ら高
價となり且つ品切れ下りる時は毎年4例であ
りますから 信用ある

右リスト中 ⑦ 即はアルゴン用とて著名です
御入用の方は至急御申込み下なりませんと
入玉困難で御座ります
前記アレソンは單位一キロ サンパウロ渡しの値段
ひす ブラジル カントン別に申受けます
棉のベネーは、少くも力迫いたまると自ら高
價となり且つ品切れ下りる時は毎年4例であ
りますから 信用ある

トクササフロー
オルターベリ・S.A

棉害虫の薬品なら何でも……

太郎田商店

バス開設當時をかり返る

畑中仙次郎

前ヶ月以前日本外務大藏農林の名者から

伯國事情視察研究の為め相当の経費をかけ
て多くの調査員を派遣、大々的に日本移民を
送ふする計畫を樹て外務者が専ら其の衝
に当つて居るようであるが、恐らく移民送達
の斡旋で当地での受入態勢や、尚進人では今
後移民が如何にして落付くか又向上するかは
専ら現地の責任として受入各地方により、
個々別々の取扱いになつて居るやう思はれ
る。今から六年前に東京海外移住組合
聯合會が内務者の肝煎りで結成せられ、統
合が設置された。之れは今も尚存続して一時
は滿州移民送達事務機関の觀があつたが今
は再びブラジル移民に重点が置かれて居る
である。内務者の御声掛りで外國移住民の送
の機関を設置するといふ言うよな事は今
日では既に時勢が変つたから出来ぬことであろ
う。而も日本内地に於て十アルケル(十五町歩)
の地主を仕立てて現地で土地を購入して移住を
しめたのであるから勢ひ落付く先づの面倒
に見えたので、不景氣といふものが必要であつた
のである。然し前者も後者も其の行方は異
つても人口問題や食糧問題の行詰りを打
開する為めに、移民を少しでも海外に遣わせしめ
て緩合とも其の緩和を計り進んでは養國の為
めに、蓋し又母國の為めにも何と彼と役に立つであ
ろう。謂所國策、移民としての本質に於ては今
も昔も何等變つた所はないであらう。唯だ行
方へ就いて大に其の撰を異にして居るのであ
るが結果から見て何れが適功であったか現在
色々な例証もある事であるから總ゆる觀点
から仔細に之を検討すれば自ら明らかになら
と思ふが、これは非常に興味のある問題である
から又筆を改めて書いて見よう。唯だ一つの見方
とて次に一例を挙げよう。當移住地オーラ(昭
和四年六月)入植者で十年餘り移住地
の生活をして帰朝其の後十三年振りを先般
ドクード移住の室内役として再び渡米された
桑原竹次郎さんと曰ふて当地方有るが十日
程前に座談会を催して多岐に亘つて各自の
意見を述べたのは血縁の通りであるが、其
の節同氏は、移民問題の話の一節に「持參

7

金移民は結局成功が遅れら、渡伯した以上
は如何に堅い決心をして居ると虽も怒濤を、
還境の変化で一度は必ず泣かねばならぬ、同じ泣く
なり早く泣いた方が良りであるが金があれば、それ
に頼つて泣き方が遅れる、例へば十コントあれば十
コントの金がある間だけ遅れる、況んやそれ以上
あれば尚更である」と云ふ風に今回の新移民に
言ひ含めて来た。往々バストス開設当初からグラ
ナダ諒リトセ話をしすゑて却つて植民者が伸
ばなかつたようにも思ふと云ふような意見であ
つたが、時代が更り還境が変われば考へ方も亦い
わるものかなと感じた。

御
詫

私ニセ

長らくメルカード内で野菜食料品を取扱ひ
居りました節は一方なうの御引立を頂き難有
く御礼申一文ます。やもを得ぬ事情の為め
閉店し、御當地を立退く際も殆んど御挨拶
も致しませず誠に申訳け御座いません。

此の度所用の度め立る十月三日、一兩日あたまに参りました。用事の為め御訪問もせず歸ります。喰ケレ礼儀知らずとの誘りもありませうが何卒御ゆゑ下さいます。

卷之二

布仁

二二九

一
校

校

トライトル FORDINHO

右格安に賣ります

復孝

所有主
長尾 隆夫

少年を求む

住宅貸します

は、江越農校の案内で元農書監官が見えて、直轄の竹助から視察に来られた最初の人であるが、寡言温厚の紳士で訓示めいた事は一言も話されず、底張らような悪子は少しもなく、拓の業は容易ならぬ苦勞が伴ふが諸君が一生懸命努力して村を造り漸を擴らへておけば、聽ては諸君つ子々孫が村長となり町長さんと本多時代が必ず到来するから、根強い發展の爲めに折角健康に注意して大いに頑張つて下さい」といふような意味の事を話された。二千六百善余の時は拓務次官として移植民關係の重鎮であつたが、西會の節には当時の事をも記憶して居る

次貞八

場所 || バストス市 ヤーテマル バーカス街 (恒古より)

新教會の裏に当ります

確実な方にお貸し致します。お望の方はシネ

内

山

卷之三

森 老 人

宇板に道等セモ（聖市）
希望者は左記ヘ序りて下さイ委細面談

細平氏のソリキ

た。其の次に外務省から車務官二人が当地会計検査官専門に見えたが名はどうしても思ひ出せない。何れも三十台の若い人達で、一人は滑稽で温厚、他は肥満した元氣な方であった。数日滞在中成る日用地や山の一部を見たが、希望であつたので、自動車では、角々走り歩けないから乗馬の方が都合がよろしかろうと伺ふを立てて見た處、尚更結構とお書きあります。当時は駄馬萬匹をかり立た四頭の馬にゴルドマクロド私と今入雅れであった記憶はまだ四人轡を列べて意氣揚々と、車務所を発し万ヶダレツンの方に向つた一行がカスカラタ道の下坂の所と差し掛った時ゴルド氏が大声で「オイ一寸待つくれや、最前から尻が痛んでかねわん、ニリヤア、褲のせに違ひないから今から褲を取ろ」と叫んで、やをう馬から下りて、とも勇ましく姿で褲を取り、して之をタラタラと丸めてポンと末廣さんの方の林の中へ放り投げてから、これでよしと再び馬を止めテプロケラツソ一円を案内、種々事情を説明してよく植民事情を見て置つて帰途に着いたが、何人はづみか先刻り褲が木の枝に引掛け、タラタラと下りて麻糸ヒラヒラとしている、一寸注意しようかと思つたがついそのまま急いで帰つてしまひ、松川言通り霜が十一年目にまたたりですか、重油を焚けば宿をのがれるとおしえてあつたが、おれ大したでしようか。(下段へ)

賀川先生のあたより

(オリネス教会より提供)

御手紙感謝いたします。

日本についてすぐその日二回大勢の集會で話をさせられました。書記さんは病氣、私は一日に數回の講演のほかに執筆、会員理事会等、若干中の理会せに眼眩みが来ます。

私は年言通り霜が十一年目にまたたりですか、重油を焚けば宿をのがれるとおしえてあつたが、おれ大したでしようか。(下段へ)

一九五三年型 パーツ

今回中央會の斡旋により一九五三年型のジッヒが入荷いたしますが組合員に限り御頒ち致しますが御申込下さい。

前述の不純に價格六十五コント、申込と同時に五十コント、残金は入荷の日払込と記載ありしは誤植にラヨ左の通り訂正いたします。

價格七十タコニトス、申込と同時に、全額納入のこと

バストス産業組合

板垣

西川

薬局

バストス代理店

下痢にも便秘にも効果があります

御存じように抽籤券附發賣中
訪日飛行券は且の手に?

わかもどの賦活作用は
脛筋細胞に
活力を與へますから

製造元 東京 わかもと製藥株式會社
伯國統代理店 聖カハウラス製藥會社
社長 中久保益太郎
C.P. 3656
TELPHONE 32.4445



「イエスの友」にて親功係りを作つてあげて下さい。
そこで新聞にあるようなくつた人がないようになります。あはて下さい。内に汗天災また大災で大變です。
その中で私は殆んど毎夜話題にかけます、そして視力が弱つたのでまた眼の手術をします。皆さんによろしくおつくり下さい。

日本から送り出す移民五千に外務者は一人当十四万円の渡航費を負します。之を十二年間に返済するのです。ぜひそちらの方でも受入れ態勢をますにあれ。

CAL VIRGEM

前山商店

ようきん家の上階様へゆしらせ
養蚕用・古新聞(オ・エスター)

何れも市価の一割半安い
御利用下さい
ア・ヴァルガス街

医薬品問屋 生石灰